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Holambra passa a ter calendário 
fixo de vacinação contra a 

Covid-19 e inicia aplicação de 
reforço em maiores de 18

Copa de Futebol 
Amador de Holambra 
chega às oitavas de 

final

Quinta-Feira 
de Sabores: 

Feira 
Noturna do 
Imigrantes 

será 
retomada em 

dezembro

Águas de Holambra doa 
adubo orgânico para Amigos 

da Cachoeira

Câmara de Holambra 
aprova projetos 

relacionados ao Corpo de 
Bombeiros e a Previdência 

Complementar

Prefeitura decreta Luto 
Oficial de três dias por 

falecimento de servidora 
pública

Holambra registra 8 casos de Covid-19 ao longo 
da semana e alcança 83 dias sem mortes

Balanço divulgado pelo 
Departamento Municipal 
de Saúde de Holambra 
revelou nesta quinta-fei-
ra, dia 18 de novembro, o 
registro de 8 novos casos 
de Covid-19 na cidade ao 

longo dos últimos 7 dias. O 
município alcança agora 83 
dias sem mortes em função 
da doença.

Holambra contabiliza, 
desde o início da pandemia, 
2.224 casos e 15 óbitos. 

Neste momento, 7 pessoas 
aguardam, em isolamento 
domiciliar, o resultado de 
exames. O bairro Imigran-
tes soma 595 confirmações, 
seguido do Centro com 197 
e do Groot com 191 regis-

tros.
“Esses números, sem 

dúvidas, são resultado do 
avanço da vacinação e da 
manutenção dos protoco-
los sanitários”, explicou o 
diretor municipal de Saúde, 

Valmir Marcelo Iglecias. 
“Mas vale sempre lem-
brar que a guerra contra a 
doença ainda não acabou. 
Por isso é importante ficar 
de olho no comprovante 
de vacinação. Maiores de 

18 anos que tomaram a 2ª 
dose há mais de 5 meses 
devem receber o reforço, 
que já está disponível, para 
que não tenhamos surpre-
sas no período de festas de 
fim de ano”.

A Prefeitura de Ho-
lambra decretou no úl-
timo domingo, dia 14 de 
novembro, Luto Oficial 
de três dias pelo faleci-
mento da servidora pú-
blica Rosemeire Filipini, 
vítima de acidente de 
trânsito no litoral paulis-

ta na noite de sexta-feira 
(12). Rose, como era co-
nhecida, era escriturária 
concursada há 25 anos 
e há mais de oito de-
sempenhava função no 
Departamento Municipal 
de Administração e Re-
cursos Humanos.

A partir de agora, 
cada jogada é decisiva. 
Começam nesta sex-
ta-feira as oitavas de fi-
nal da Copa de Futebol 
Amador de Holambra. 
A primeira partida está 
marcada para 19h en-
tre Imigrantes e Santa 
Cruz, no Estádio Munic-

ipal. Todos os jogos são 
abertos ao público e a 
entrada é gratuita. Con-
fira os resultados da 5ª 
rodada da competição e 
os próximos confrontos. 
Confira os resultados 
da 5ª rodada da com-
petição e os próximos 
confrontos.

Três projetos foram 
aprovados na última ses-
são, na terça-feira, dia 16, 
da Câmara Municipal de 
Holambra, os que criam 
o Fundo Especial e a Con-
tribuição Voluntária do 
Corpo de Bombeiros, e o 
que institui o Regime de 
Previdência Complemen-
tar aos servidores públicos 
municipais. Além disso, 

pedido de vista adia o pri-
meiro turno de votação da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA). Com o objetivo de 
aprimorar as atividades 
de Defesa Civil, prevenção 
e combate a incêndios, 
buscas, salvamentos e 
socorros públicos, duas 
proposituras relativas ao 
tema foram aprovadas por 
unanimidade.

A área de Responsa-
bilidade Social da Águas 
de Holambra entregou, 
nesta quinta-feira (11), 30 
quilos de composto orgâ-
nico ao coletivo Amigos 
da Cachoeira. A ação, que 
mostra o comprometi-
mento da concessionária 
com o meio ambiente e 

as boas práticas susten-
táveis, foi realizada pelo 
analista de Responsabili-
dade Social Jonatan Ne-
ves. O composto foi pro-
duzido na ETE (Estação 
de Tratamento de Esgo-
to) Bela Vista, localizada 
em Piracicaba. 

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra vai contar ago-
ra com dias e local fixos 
para a vacinação contra 
a Covid-19. A imunização 
irá ocorrer sempre às 
quartas e sextas-feiras no 
Salão da Terceira Idade. 
A aplicação será por or-
dem de chegada entre 8h 

e 12h e das 13 às 15h. Já 
nesta sexta-feira, dia 19 
de novembro, o município 
começará a aplicar a dose 
de reforço em moradores 
acima de 18 anos que re-
ceberam o complemento 
dos imunizantes da Pfizer, 
Fiocruz/AstraZeneca e 
Butantan/CoronaVac há 
mais de 5 meses.

A Quinta-Feira de Sa-
bores de Holambra, feira 
noturna mais saborosa 
da região, voltará a ser 
realizada a partir do dia 
16 de dezembro. A ativi-
dade havia sido suspen-
sa em março de 2020 em 
função da pandemia da 
Covid-19. Para embalar 
a retomada, está previs-
ta apresentação especial 
da Orquestra de Viola 
Caipira da cidade. 
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Presidir a OAB-SP

Você é um Hipocondríaco?

Caio Augusto Silva 
dos Santos*

A OAB-SP é um vetor 
de transformação para a 
construção de uma so-
ciedade mais justa e para 
a verdadeira valorização 

da Advocacia. As propos-
tas de quem se dispõe a 
liderar a entidade, para 
a proteção dos advoga-
dos e advogadas e da 
cidadania, precisam es-
tar acima de posições 
individuais e partidárias.

O grande objetivo é 
assegurar que a Ordem 
trabalhe pautada por 
questões que envolvam 
o exercício da profis-
são, o acesso à justiça 
e a cidadania, e não a 
questões que envolvam 
interesses de grupos 
específicos e de gover-
nantes de plantão.

Nesses últimos três 
anos, a Ordem passou 
por importantes e re-
vigorantes mudanças. 
Nossa gestão implan-
tou uma metodologia 
colaborativa, visando à 
melhoria de processos e 
procedimentos internos, 
evitando desperdícios de 
recursos e assegurando 
que sejam investidos em 
ações que promovam a 
valorização da Advoca-
cia. Por três anos con-
secutivos, e de maneira 
inédita, não reajustamos 
a anuidade e isentamos 
as sociedades de advo-
cacia do pagamento das 
mesmas.

Nosso voto foi fun-
damental para a imple-
mentação da paridade 
de gênero e para equi-
dade racial dentro dos 
quadros da OAB. Não se 
trata de uma questão de 
escolha, mas sim de cer-
teza que a pluralidade de 
gênero, idade, religião, 
pontos de vista, crença e 
raça é o que nos conecta 
e nos une. Desde 2019, 
antes da regulamentação 
que determinou a cota 
de 50%, cerca de 40% 
da composição do nosso 
grupo são mulheres que 

trabalham pela valori-
zação e fortalecimento 
da Advocacia.

Além da composição 
numérica, foram cen-
tenas de iniciativas, de 
ganhos nas prerrogati-
vas e benefícios exclu-
sivos, que empoderam 
ainda mais a mulher ad-
vogada paulista.  Acredi-
tamos que a paridade 
de gênero em todas as 
áreas ocupa o mais alto 
posto na busca de es-
paço, legitimidade, voz e 
protagonismo, em busca 
pela completa igualdade 
e equidade de oportuni-
dades.

R e a l i z a m o s  u m a 
série de ações que valo-
riza a mulher advogada 
como a isenção da anui-
dade para mulheres ges-
tantes, adotantes ou em 
caso de interrupção nat-
ural da gestação, antigas 
e justas reivindicações 
das advogadas. Tam-
bém contribuímos para 
a conquista da proibição 
do argumento da legíti-
ma defesa da honra por 
réus de feminicídio; cri-
amos o Auxílio Violência 
Doméstica para a mulher 
advogada; asseguramos 
a possibilidade de as 
advogadas do Convênio 
da Assistência Judiciária 
pedirem a suspensão do 
recebimento de indi-
cações durante o período 
da gestação. E também 
o direito à licença-ma-
ternidade pelo prazo de 
seis meses, estendido às 
adotantes.

Já nas questões de 

assistência social e in-
clusão das advogadas e 
advogados, pretendemos 
implementar o Programa 
Anuidade Zero, no qual a 
Advocacia cadastrada no 
programa e que consum-
ir em estabelecimentos 
conveniados à CAASP, 
acumulará pontos que 
poderão ser convertidos 
em descontos e até zerar 
o valor da anuidade da 
OAB SP.

Continuaremos a 
trabalhar em defesa dos 
Direitos Humanos, di-
versidade e igualdade 
racial. Daremos con-
tinuidade às ações afir-
mativas como instru-
mento de superação de 
preferências e exclusões, 
concretizando a igual-
dade de oportunidades 
para a Advocacia Negra 
de forma transversal em 
todo sistema da OAB SP 
ampliando as oportuni-
dades junto às socie-
dades de advocacia, com 
a instituição de um plano 
de incentivo e de ações 
específicas que busquem 
a concretização dos di-
reitos protegidos e dis-
cutidos pelas Nações 
Unidas.

Porém, a construção 
de uma sociedade mais 
justa, igualitária e provi-
da das mesmas opor-
tunidades passa pela 
transformação social de 
base. Por isso, propomos 
mapear e viabilizar par-
cerias com organizações 
de capacitação profis-
sional de jovens em vul-
nerabilidade social, com 

o objetivo de diminuir 
a desigualdade e levar 
conhecimento sobre di-
reitos constitucionais, 
promovendo a consciên-
cia cidadã, aumentando 
oportunidades e colab-
orando para uma ver-
dadeira transformação 
social.

Uma das medidas 
de que mais nos orgul-
hamos em nossa gestão 
à frente da OAB SP foi 
a descentralização e a 
concessão de autonomia 
para as Subseções. Pela 
primeira vez na história 
da entidade todas as 
receitas e economias 
geradas pelas Subseções 
passaram a ser admin-
istradas por elas e não 
mais pela Seccional. As-
sim, a autonomia so-
bre onde investir, como 
economizar, o que im-
plementar e o que mu-
dar para aperfeiçoar e 
melhorar o atendimento 
passaram a ser baseadas 
nas realidades locais.

D e s c e n t r a l i z a r  é 
atender a demandas in-
dividuais e coletivas; é 
confiar, é unir e conectar. 
A Ordem dos Advogados 
do Brasil não é apenas 
uma entidade que zela 
pelo exercício dessa 
profissão fundamental 
para a proteção do ci-
dadão; é um patrimônio 
de toda a sociedade pau-
lista e brasileira.

*Advogado, presi-
dente da OAB-SP, e can-
didato à reeleição pela 
Chapa 11

Certamente, você con-
hece alguém que possui 
um medo constante e ir-
racional de ter ou de vir 
a ter uma doença grave. 
Qualquer alteração fisi-
ológica incomoda esse 
indivíduo, pois tudo o 
que ele sente, remete a 
alguma doença em seu 
imaginário.

São pessoas classifica-
das, no dito popular como 
hipocondríacos. Esta 
condição é relativamente 
conhecida. Os pacien-
tes que sofrem deste mal 

estão sempre tentando 
encontrar alguma doença 
em seu corpo.

O transtorno hipo-
condríaco ou transtorno 
de ansiedade de doença, 
como também é chamada, 
é uma neurose de doenças. 
A pessoa doente possui 
uma sensibilidade exac-
erbada do próprio corpo. 
Mas, não se engane, a 
hipocondria não é uma 
brincadeira. É um trans-
torno sério que necessita 
de tratamento e que pode 
afetar homens e mulheres.

Sintomas comuns e 
sem muita relevância, 
são interpretados pelos 
pacientes como sinais de 
que algo grave, potencial-
mente fatal ou degener-
ativo os acomete. A pes-
soa que sofre com essa 
condição tende a não se 
sentir confortável socia-
bilizando com outras. Um 
ambiente no qual as coisas 
não estão sob seu controle 
pode incomodar. E para 
não ficar se preocupando 
com isto o indivíduo volta 
a sua atenção para si mes-
mo. E todas as alterações 
fisiológicas lhe são mais 
perceptíveis. É uma espé-
cie de tentativa de desvio 
de foco inconsciente.

Podemos citar alguns 
exemplos dessa estratégia 
psicológica que leva ao 
transtorno de ansiedade 
de doença: Uma dor no 
peito, ocasionada pela 
presença de gases con-
tidos na caixa torácica, 
por exemplo, pode ser 
rapidamente relacionada 
a um ataque cardíaco, ou 
uma simples dor de cabeça 
vista como um indício de 
tumor cerebral. Para uma 
pessoa considerada nor-
mal (que não se foca nas 
doenças) estes detalhes 
passariam despercebidos. 
Mas para um potencial 
hipocondríaco não. Os 
sintomas existem, mas são 
amplificados e, de forma 
inadequada se faz a inter-
pretação.

E o que causa este 
transtorno? Sem dúvi-
da, é alguma perturbação 
psíquica que leva o in-
divíduo a se tornar hipo-
condríaco. O agente cau-
sador pode ser, desde um 
trauma ou um susto a 
outros fatores emocionais 
como, a falta de atenção, a 
insegurança e a baixa au-

toestima. Normalmente, 
a pessoa que sofre deste 
transtorno é, frequente-
mente, ansiosa e depres-
siva, pois está sempre ten-
so e preocupado diante do 
que ele imagina que possa 
vir a acontecer com seu 
organismo. Uma marca 
registrada do hipocon-
dríaco é que ele, tem uma 
tendência a estar sempre 
muito bem-informado 
sobre as mais variadas 
doenças, sintomas e me-
dicamentos. Ele usa com 
muita frequência os sites 
de pesquisas e buscas para 
aprender tudo.

Mas não se engane, 
o diagnóstico não é tão 
simples, pois se preocupar 
com a saúde é um sen-
timento inerente a todo 
ser humano. O que vai 
diferenciar e potencializar 
a hipocondria é o exagero 
com que essa preocupação 
acontece. Devemos estar 
atentos a sinais como: 
frequência assídua em 
serviços de saúde e con-
sultórios médicos; hábito 
constante de se autom-
edicar; falta de confiança 
em resultados de exames 
que demonstram boas 
taxas e são negativos para 
doenças; insistência na 
busca de informações por 
conta própria a todo tem-
po; excesso de checkups 
e verificações da saúde; 
pessimismo e depressão 
em geral; não possuir 
um médico de referên-
cia e trocar de médico 
frequentemente; preocu-
pação em tempo integral 
com doenças e modos de 
contração e sensação de 
grande ansiedade ao pen-
sar sobre assuntos ligados 
a saúde, ficando em estado 
de angústia permanente.

A estranha mania 
de doenças intensifica 

os casos de ansiedade e 
depressão e, por serem 
muito pessimistas, os pa-
cientes não acreditam nas 
informações médicas e 
acabam por se automedi-
car e medicar as pessoas 
próximas. O Transtorno 
Hipocondríaco consider-
ado grave possui aspectos 
formais de uma psicose 
e, por isso, necessita do 
devido tratamento. Do 
contrário, esse paciente 
poderá trazer sérios danos 
a si e aos outros.

A baixa autoestima, a 
carência e a depressão, são 
condições típicas que po-
dem agravar um processo 
de hipocondria. Visto que, 
é muito importante estar 
atento aos sinais, pois o 
hipocondríaco necessita 
de atenção. Ele não con-
segue perceber o exagero 
em suas atitudes e ações. 
Conversar com ele e expli-
car o que vem acontecen-
do pode surtir um efeito 
positivo. Porém, ele pre-
cisa reconhecer que tem 
um problema e que, suas 
intensas preocupações 
com doenças podem estar 
afetando, de forma negati-
va, seu estado psicológico.

Portanto, se você se 
sente desta maneira ou 
suspeita que algum par-
ente ou amigo possa estar 
sofrendo desta condição, 
oriente e busque ajuda de 

um profissional de saúde 
mental: um psicanalista, 
psicólogo ou um psiqui-
atra. A hipocondria pre-
cisa de tratamento. Com 
o tempo, se não tratada, a 
pessoa pode desenvolver 
outros tipos de transtor-
nos como a depressão, ou 
mesmo problemas físicos 
e orgânicos, provocados 
pela ingestão excessiva 
de remédios e de inter-
venções terapêuticas.

Se preocupar com 
a saúde é normal, mas 
quando essa preocupação 
te consome, o alerta deve 
ser acionado. Além disso, 
o Transtorno Hipocon-
dríaco pode ser consider-
ado como uma dor interna 
e mental que, por não ser 
reconhecida por quem 
sofre, desemboca no cor-
po físico, incentivando 
até mesmo, o uso de al-
ternativas não usais da 
medicina e colocando em 
risco a saúde do paciente. 
Através de um tratamen-
to psicológico adequado, 
o paciente recupera sua 
autoestima, elimina as 
neuroses e consegue equil-
ibrar mente e corpo, ating-
indo o bem-estar com 
resultados mais favoráveis 
para a promoção de uma 
vida saudável.

Dra. Andréa Ladislau
Psicanalista

BANDEIRADA DA PAZ

Toda corrida da vida, 
só um no primeiro lugar.
Aqueles que só perderam 
também queriam ganhar.

Vencendo todos os tropeços 
que a disputa oferece, 

levante as mãos para o céu 
e a Deus faça uma prece.

Quantos correm na vida, 
descuidados por si só, 

tropeçam em tantas garrafas, 
fumaças, baforadas e pó.

Se perdendo no caminho 
não chegam a lugar algum.

Se procurar o culpado, 
encontra somente um.

O atleta do Senhor
corre de peito erguido, 

pois do berço para jovem
preparou para ser ungido.

A bandeirada final, 
você sabe como é,

empunhando a bandeira da paz 
está Jesus de Nazaré. 

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Uma 
poesia para Jesus, volume 3, da coleção Men-

sagens de fé, da editora O Artífice (edito-
raoartifice.com.br), em homenagem ao Dia da 
Bandeira que se comemora em 19 de novem-

bro.
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COVID-19:

Até o momento, 90,4% dos holambrenses já receberam a 1ª dose do antígeno. 80,79% têm o ciclo completo de imunização 

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra irá realizar na 
próxima segunda-feira, 
dia 22 de novembro, uma 
palestra sobre o câncer 
de próstata. A ação faz 
parte do movimento No-
vembro Azul no muni-
cípio. A atividade é gra-

tuita, aberta ao público 
e terá início às 16h30 na 
Unidade Básica de Saúde 
do bairro Imigrantes.

Durante a palestra, o 
médico urologista Mar-
cos Siebra irá comparti-
lhar informações sobre 
a doença e promover a 
conscientização sobre a 

importância da realiza-
ção de exames para a de-
tecção precoce.

“Convidamos todos 
os moradores para essa 
atividade que trará in-
formações importantes e 
esclarecerá mitos em re-
lação aos exames preven-
tivos”, enfatizou o dire-

tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias. 
“Quanto antes o tumor 
for detectado, maiores 
são as possibilidades de 
tratamento e as chances 
de sucesso do paciente”.

A UBS Imigrantes fica 
na Rua Van Aken, s/nº, 
no bairro Imigrantes.

Da Redação

O governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (17), a libe-
ração da terceira dose 
do plano de imunização 
da Covid-19 para todas 
as pessoas maiores de 
18 anos após cinco me-
ses da segunda dose.  

Para esta etapa, os 
profissionais da Edu-
cação não necessitam 
mais do cadastro com 
QR Code, pois estão no 
mesmo calendário de 
vacinação que os de-
mais.

O reforço, até o mo-
mento, só estava libe-
rado seis meses depois 
da segunda dose para 

maiores de 60 anos, 
profissionais da saúde e 
imunossuprimidos (pes-
soas com problemas no 
sistema imunológico).

“Com essa mudança, 
710 mil pessoas em todo 
estado poderão tomar a 
dose adicional contra a 
Covid-19”, afirmou João 
Doria. “A melhoria dos 
índices da pandemia é 
fruto daquilo que nós 
sempre defendemos: a 
vacinação. São Paulo já 
vacinou 92% da popu-
lação adulta e 73% da 
população total, índices 
superiores a países como 
Grã-Bretanha, Alema-
nha, Itália e a qualquer 
estado da América do 
Norte”, completou.

Agora todos podem 
tomar o reforço cinco 
meses após a segunda 
dose. Isso quer dizer 
que, se a segunda dose 
foi feita em setembro 
de 2021, por exemplo, a 
terceira ocorrerá em ja-
neiro de 2022.

“Já estamos em uma 
nova fase da vacinação 
no estado de São Paulo, 
onde a grande maioria já 
está vacinada, isso tudo 
graças aos esforços co-
letivos de toda socieda-
de guiada pelo Governo 
do Estado. Assim nesta 
dose de reforço não há 
mais a necessidade da 
prioridade para os pro-
fissionais da Educação, 
uma vez que a terceira 

dose pode ser aplica-
da em todos os maiores 
de 18 anos”, explica o 
Secretário Estadual da 
Educação Rossieli Soa-
res.

Até o momento, 97% 
dos profissionais da 
educação estão com o 
esquema vacinal com-
pleto.

Linha do tempo
Desde o início da 

pandemia, o Governo de 
SP e a Seduc-SP vêm se 
empenhando para pro-
mover o avanço na re-
tomada das atividades 
presenciais nas escolas 
de forma segura e asser-
tiva.  

Em 8 de setembro de 

2020, foi feita a aber-
tura das escolas para 
atividades presenciais 
e no dia 3 de novembro 
foram autorizadas aulas 
regulares para Ensino 
Médio (EM) e Educação 
para Jovens e Adultos 
(EJA).  

Em janeiro de 2021, a 
recuperação aconteceu 
de forma presencial e fa-
cultativa e em 8 de feve-
reiro aconteceu a aber-
tura das escolas para o 
ano letivo de 2021.  

Em março, durante a 
fase emergencial do Pla-
no SP, as escolas abri-
ram só para os estudan-
tes mais vulneráveis, de 
acordo com o CadÚnico. 
No mês seguinte, em 14 

de abril, já na fase ver-
melha do Plano SP, a 
presença permitida era 
de até 35% dos alunos. 
Em julho também houve 
recuperação presencial.  

No último dia 2 de 
agosto foi dado início 
ao segundo semestre 
letivo presencial. Já em 
outubro foi anunciado 
o retorno total dos es-
tudantes, com presen-
ça obrigatória em sala 
de aula, que antecedeu 
o último avanço nessa 
escalada para a retoma-
da das atividades pre-
senciais na educação: 
o retorno, sem reveza-
mento, de todos os es-
tudantes, que aconteceu 
oficialmente no dia 18.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra vai contar agora 
com dias e local fixos 
para a vacinação contra 
a Covid-19. A imuniza-
ção irá ocorrer sempre 
às quartas e sextas-feiras 
no Salão da Terceira Ida-
de. A aplicação será por 
ordem de chegada entre 
8h e 12h e das 13 às 15h.

Estão aptos a receber 
o antígeno moradores 
a partir de 12 anos que 
ainda não foram imu-
nizados; holambrenses 
que receberam a 1ª dose 
da vacina Butantan/
CoronaVac há, pelo me-

nos, 21 dias; cidadãos 
que tomaram a 1ª dose 
do imunizante Fiocruz/
AstraZeneca há, pelo 
menos, 8 semanas; pes-
soas a partir de 18 anos 
que receberam a 1ª dose 
da vacina fabricada pela 
Pfizer há mais de 21 dias 
e adolescentes entre 12 e 
17 anos que tomaram a 
1ª dose do antígeno da 
Pfizer há mais de 8 se-
manas.

3ª dose para maiores 
de 18 anos

Já nesta sexta-feira, 
dia 19 de novembro, o 
município começará a 

aplicar a dose de refor-
ço em moradores acima 
de 18 anos que recebe-
ram o complemento dos 
imunizantes da Pfizer, 
Fiocruz/AstraZeneca e 
Butantan/CoronaVac há 
mais de 5 meses. Pesso-
as que tomaram a vacina 
fabricada pela Janssen 
devem aguardar a divul-
gação da chegada desse 
imunizante para a admi-
nistração da 2ª dose.

Para a imunização, é 
necessário apresentar 
documento oficial com 
foto. No caso de 2ª ou 
3ª doses é preciso levar 
também o comprovante 

de vacinação anterior. 
Menores de 18 anos de-
vem apresentar o For-
mulário de Autorização 
de Vacinação assinado 
pelos pais ou responsável 
legal. Ele está disponível 
em www.holambra.sp.
gov.br, na aba Serviços, 
Vacina: Termo de auto-
rização. O documento é 
obrigatório ainda que o 
jovem compareça acom-
panhado.

“A imunização é im-
portantíssima na luta 
contra a doença. É fun-
damental que todos se 
vacinem e completem 
o ciclo vacinal, com 2ª 

ou 3ª doses”, explicou 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. “Pedimos que 
fiquem atentos ao com-
provante de vacinação e, 

assim que os prazos para 
2ª e 3ª doses chegarem, 
procurem o Salão da 
Terceira Idade. É fácil, 
rápido e é uma ação que 
salva vidas”.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde reali-
zou entre os dias 8 e 18 
de novembro, por meio 
da ação “Arrancada da 
Saúde”, 1.472 consultas 
médicas e agendou 483 
exames de ressonância 
magnética, tomografia, 
ultrassom, audiometria 
e nasofibroscopia, além 
de 142 cirurgias oftal-

mológicas e 20 pediá-
tricas. O mutirão, vol-
tado ao atendimento da 
demanda de consultas, 
cirurgias e de exames 
laboratoriais e de espe-
cialidades, segue até o 
fim de dezembro.

Durante este período 
as unidades de saúde 
Santa Margarida e Imi-
grantes funcionarão até 

as 19h para que possam 
atender moradores que 
necessitem de assistên-
cia com clínico geral 
fora do horário comer-
cial. A ação conta tam-
bém com a ampliação 
em 50% da oferta de 
exames laboratoriais, 
com atendimento agen-
dado das 7h às 10h em 
todos os postos do mu-

nicípio. Na Policlínica 
Municipal também há 
um número 50% maior 
de consultas médicas 
disponíveis.

“Pedimos que mora-
dores que possuam pe-
didos de procedimento 
e estão aguardando o 
agendamento para que 
procurem a unidade de 
saúde mais próxima de 

casa e mantenham os 
dados do cadastro atu-
alizado para que o Setor 
de Regulação possa en-
trar em contato”, expli-
cou o diretor municipal 
de Saúde, Valmir Mar-
celo Iglecias. “Temos 
registrado dificuldade 
de localizar muitas pes-
soas, pois o telefone e o 
endereço são antigos”.

Ainda de acordo com 
o diretor, a ação ocorre 
com recursos do mu-
nicípio e com apoio de 
serviços consorciados e 
já habilitados pelo Cis-
metro. Para a utiliza-
ção da assistência am-
bulatorial de saúde do 
município é necessário 
apresentar o Cartão Ci-
dadão ativo.

Novembro Azul: Saúde promove palestra sobre 
câncer de próstata na próxima segunda

Governo de SP anuncia liberação de terceira dose 
para maiores de 18 anos

Holambra passa a ter calendário fixo de vacinação contra 
a Covid-19 e inicia aplicação de reforço em maiores de 18

Arrancada da Saúde: Em 11 dias, Holambra realiza mais de 
1.400 consultas e agenda 645 procedimentos e exames

Balanço divulgado pelo 
Departamento Municipal 
de Saúde de Holambra 
revelou nesta quinta-fei-
ra, dia 18 de novembro, o 
registro de 8 novos casos 
de Covid-19 na cidade ao 
longo dos últimos 7 dias. 
O município alcança ago-
ra 83 dias sem mortes em 
função da doença.

Holambra contabiliza, 
desde o início da pan-

demia, 2.224 casos e 15 
óbitos. Neste momento, 
7 pessoas aguardam, em 
isolamento domiciliar, o 
resultado de exames. O 
bairro Imigrantes soma 
595 confirmações, segui-
do do Centro com 197 e 
do Groot com 191 regis-
tros.

“Esses números, sem 
dúvidas, são resultado do 
avanço da vacinação e da 

manutenção dos protoco-
los sanitários”, explicou 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. “Mas vale sem-
pre lembrar que a guer-
ra contra a doença ainda 
não acabou. Por isso é 
importante ficar de olho 
no comprovante de va-
cinação. Maiores de 18 
anos que tomaram a 2ª 
dose há mais de 5 meses 

devem receber o reforço, 
que já está disponível, 
para que não tenhamos 
surpresas no período de 
festas de fim de ano”.

Até o momento, 90,4% 
dos holambrenses já rece-
beram a 1ª dose do antí-
geno. 80,79% têm o ciclo 
completo de imunização. 
Ou seja: tomaram as duas 
doses ou o antígeno de 
dose única.

Holambra registra 8 casos de Covid-19 ao longo 
da semana e alcança 83 dias sem mortes
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Site: www.lelingerie.com.br

Holambra tem incrições para 
oficinas culturais promovidas 

por meio do Pontos MIS

Estão abertas as in-
scrições para oficinas 
promovidas por meio do 
Pontos MIS, projeto de 
fomento à cultura pro-
movido pelo Museu da 
Imagem e do Som (MIS). 
As atividades, gratuitas, 
serão realizadas de for-
ma online. Para partici-
par é preciso ter a partir 
de 14 anos e preencher 

formulário disponível 
em https://www.mis-sp.
org.br/pontos_mis/list/
oficinas-e-palestras. As 
vagas são limitadas.

Nos dias 22, 23 e 24 
de novembro, será a vez 
do roteirista, dramatur-
go e diretor teatral Lucas 
Martins Neia entrar em 
cena com a oficina “No 
rastro da emoção: os 70 

anos da telenovela no 
Brasil”. Ele irá falar so-
bre o processo histórico 
das produções brasilei-
ras, fornecer ferramentas 
para a análise e abordar 
o impacto das narrativas 
ficcionais na sociedade.

“São atividades gra-
tuitas comandadas por 
profissionais muito qual-
ificados”, reforçou a dire-
tora municipal de Turis-
mo e Cultura, Alessandra 
Caratti. “É importante 
reforçar que as vagas 
são limitadas, por isso 
os interessados precisam 
garantir o quanto antes 
suas vagas. Estou certa 
de que serão atividades 
extremamente enriquec-
edoras”.

GUSTTAVO 
LIMA

ZÉ VAQUEIRO

FELIPE 
ARAÚJO

ZÉ NETO 
& CRISTIANO

OS BARÕES 
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SAÚDE:

Rosemeire Filipini, faleceu vítima de acidente de trânsito no litoral paulista na noite de sexta-feira (12) 

Prefeitura de Jaguariúna divulga chamamento 
público para engenheiros e arquitetos no 

Programa Minha Casa do Meu Jeito
De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Planejamento Urba-
no, publicou o edital de 
chamamento público 
para inscrição de engen-
heiros e arquitetos para 
prestação de serviços 
no “Minha Casa do Meu 
Jeito”, programa da 
Prefeitura voltado às 
famílias que não têm 

condições financeiras 
de contratar um profis-
sional para a elaboração 
do projeto arquitetôni-
co das moradias.

Os profissionais in-
teressados em partic-
ipar do programa po-
dem acessar o edital no 
link: https://municipio.
jaguariuna.sp.gov.br/
secretarias/12/planeja-
mento-urbano.html. As 
cartas de manifestação 
de interesse devem ser 

entregues no Departa-
mento de Protocolo e 
Arquivo da Prefeitura, 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 16h30.

O programa assegura 
às famílias de baixa ren-
da da cidade o direito à 
assistência técnica gra-
tuita para a elaboração 
do projeto e o acom-
panhamento técnico na 
construção de interesse 
social de até 70 metros 
quadrados.

Pela proposta, cada 
beneficiário terá direito 
a se beneficiar de ape-
nas uma planta popu-
lar gratuita, destinada 
única e exclusivamente 
ao uso residencial em 
Jaguariúna. A Prefei-
tura terá um limite de 
aprovação de até 10 pro-
jetos de casas por mês, 
que também podem ser 
para ampliação ou reg-
ularização de residên-
cias.

LUTO: 

Prefeitura decreta Luto Oficial de três dias por 
falecimento de servidora pública

De Holambra

A Prefeitura de Holam-
bra decretou no último 
domingo, dia 14 de no-
vembro, Luto Oficial de 
três dias pelo falecimen-
to da servidora pública 

Rosemeire Filipini, vítima 
de acidente de trânsito no 
litoral paulista na noite de 
sexta-feira (12).

Rose, como era con-
hecida, era escriturária 
concursada há 25 anos e 
há mais de oito desem-

penhava função no De-
partamento Municipal de 
Administração e Recursos 
Humanos. Em razão do 
decreto, válido até quar-
ta-feira, 17 de novembro, 
bandeiras em repartições 
públicas foram realinha-

das a meio mastro.
“Profissional exem-

plar, mulher íntegra e que 
fará muita falta por aqui”, 
afirmou o prefeito Fer-
nando Capato em publi-
cação feita no sábado para 
homenagear a servidora.

Da Redação
 
Considerado um mo-

delo de negócio sus-
tentável e colaborativo, 
o cooperativismo de 
crédito tem registrado 
crescimento superior 
ao restante do Sistema 
Financeiro Nacional 
(SFN), de acordo com o 
Panorama do Sistema 
Nacional de Crédito Co-
operativo (SNCC). Com 
números positivos, o se-
tor tem conquistado a 
preferência de cada vez 
mais brasileiros na esco-
lha por diferentes servi-
ços financeiros, como os 
investimentos. O Sicre-
di, primeira instituição 
financeira cooperativa 
do Brasil, tem se desta-
cado nas classificações 
das agências como Fitch 
Ratings (AA), Moody’s 
(Aa1) e Standard and Po-
or’s (AAA). Apenas a As-
set do Sicredi é respon-
sável pela gestão de uma 
carteira que ultrapassa 
os R$ 56 bilhões.

De acordo com a ge-
rente de Desenvolvi-

mento de Negócios da 
Central Sicredi PR/SP/
RJ, Adriana Zandoná 
França, a instituição tem 
percebido um maior in-
teresse dos associados 
por diferentes modalida-
des de investimentos, o 
que requer atenção para 
a escolha mais adequa-
da a cada perfil. “O tema 
está deixando de ser um 
tabu ou algo restrito a pe-
quenos grupos. Esse mo-
vimento é positivo, mas é 
necessário buscar orien-
tações e informações 
confiáveis. Nossas coo-
perativas oferecem con-
sultoria personalizada 
com as melhores opções, 
tanto para um associado 
mais conservador que 
procura segurança quan-
to para os mais arrojados 
que aceitam maior ris-
co em suas carteiras em 
busca de uma rentabili-
dade maior no longo pra-
zo”, explicou.

A especialista em fi-
nanças destaca ainda 
que a consultoria espe-
cializada ajuda a evitar 
ilusões, além de levar em 

conta tendências econô-
micas e do mercado. “A 
constante elevação da 
taxa básica de juros pelo 
Banco Central do Brasil, 
por exemplo, tem deixa-
do mais atrativos alguns 
investimentos em renda 
fixa que acompanham o 
CDI (Certificado de De-
pósito Interbancário). 
Mas é sempre importan-
te avaliar a finalidade dos 
investimentos, o nível 
de risco que o investidor 
está disposto a correr e 
claro, o prazo do investi-
mento para definir a me-
lhor estratégia”, analisou 
Adriana.

RETORNO PARA O 
INVESTIDOR E PARA A 
COMUNIDADE

Nos últimos anos, o 
Sicredi tem se destacado 
nas principais agências 
de classificação de risco, 
além de estar no Top 5 do 
Banco Central na previsi-
bilidade de indicadores 
econômicos. Essa asser-
tividade, de acordo com 
a Adriana, é outra grande 
vantagem de se associar e 

investir em uma institui-
ção financeira cooperati-
va como o Sicredi, pois, 
além de amplo portfólio 
e orientação financeira 
de qualidade, o associa-
do tem a segurança de 
contar com uma equipe 
com ampla experiência 
na gestão da sua carteira 
“Com mais de 50 fundos 
e carteiras geridas, nossa 
Asset é a 8ª maior gesto-
ra de Renda Fixa, a 16ª 
maior gestora do Brasil 
e possui o selo “forte” em 
qualidade de gestão de 
investimentos, atribuído 
pela Fitch Ratings”. Além 
disso, segundo a especia-
lista, ao fazer parte do 
quadro social, ele pode 
participar dos resultados 
da cooperativa, gerados 
no final de cada ano. “So-
mado a isso está o fato de 
o cooperativismo promo-
ver o desenvolvimento 
das comunidades onde 
atua, uma vez que os re-
cursos depositados são 
reinvestidos na região, 
fomentando a economia 
local e gerando um ciclo 
virtuoso que beneficia o 

investidor e a comunida-
de onde ele está inseri-
do”, finalizou Adriana.

SOBRE O SICREDI 
O Sicredi é uma ins-

tituição financeira coo-
perativa comprometida 
com o crescimento dos 
seus associados e com o 
desenvolvimento das re-
giões onde atua. O mo-
delo de gestão do Sicredi 
valoriza a participação 
dos mais de 5 milhões 
de associados, os quais 
exercem papel de donos 
do negócio. Com presen-
ça nacional, o Sicredi está 

em 25 estados* e no Dis-
trito Federal, com mais 
de 2.000 agências, e ofe-
rece mais de 300 produ-
tos e serviços financeiros 
(www.sicredi.com.br)

*Acre, Alagoas, Ama-
pá, Amazonas, Bahia, 
Ceará, Espírito Santo, 
Goiás, Maranhão, Mato 
Grosso, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, Pará, 
Paraíba, Paraná, Per-
nambuco, Piauí, Rio de 
Janeiro, Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do 
Sul, Rondônia, Santa Ca-
tarina, São Paulo, Sergi-
pe e Tocantins.

Com atendimento personalizado e mais 
próximo, cooperativismo de crédito bate 

recorde em gestão de investimentos

Banco do Povo Paulista 
de Pedreira disponibiliza 

recursos para você 
investir em seu negócio
De Pedreira

Com a menor taxa 
de juros entre as insti-
tuições financeiras do 
país, a 0,35% ao mês, 
o Banco do Povo cred-
ita valores para capital 
de giro e investimen-
to fixo, como a aqui-
sição de mercadorias 
em geral, matérias-pri-
mas, máquinas, ferra-
mentas, equipamentos, 

veículos e até mesmo 
itens para publicidade 
e divulgação do em-
preendimento.

“Você está precisan-
do de crédito para in-
vestir em seu negócio, 
venha até o Banco do 
Povo Paulista de Pe-
dreira, possuímos uma 
equipe especializada 
para atendê-lo, dis-
ponibilizando as linhas 
de crédito que mais se 

encaixam as suas ne-
cessidades”, destaca a 
representante do Ban-
co do Povo de Pedreira, 
Marilda Kleeberg.

O Banco do Povo 
Paulista de Pedrei-
ra funciona nas de-
pendências do Acessa 
Pedreira, localizado 
na Rua Miguel Sarkis, 
nº 61 (Terminal Ro-
doviário), telefone: (19) 
3893-4666.
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DOAÇÃO: 

Ambientalistas da Amigos da Cachoeira receberam o adubo orgânico doado pela Águas de Holambra

Águas de Holambra doa adubo orgânico para 
Amigos da Cachoeira

A área de Responsab-
ilidade Social da Águas 
de Holambra entregou, 
nesta quinta-feira (11), 
30 quilos de compos-
to orgânico ao coletivo 
Amigos da Cachoeira. 
A ação, que mostra o 
comprometimento da 
concessionária com o 
meio ambiente e as boas 
práticas sustentáveis, 
foi realizada pelo analis-
ta de Responsabilidade 
Social Jonatan Neves. 
O composto foi produz-
ido na ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto) 
Bela Vista, localizada 
em Piracicaba.

Durante o encontro, 
membros do coletivo 
agradeceram o materi-
al. Na opinião do grupo, 
a substituição do adubo 
químico pelo orgânico 
traz muitos benefícios 
no plantio de mudas em 
geral. “O adubo está em 
testes para fins agríco-
las, mas já pode ser uti-
lizado para plantio de 
recomposição de matas. 
É um produto que trará 
vários benefícios ambi-
entais e para agricultu-
ra da região”, afirmou 
Jonatan.

A Amigos da Cachoe-
ira é um coletivo de 

ambientalistas que 
atua há mais de cinco 
anos na restauração e 
preservação da nature-
za da região da Mata da 
Cachoeira, localizada na 
Fazenda Atlas, em Hol-
ambra.

O COMPOSTO 
ORGÂNICO

O lodo utilizado no 
adubo orgânico é um 
subproduto do esgoto. 
Após passar pelo Seca-
dor de Lodo à luz solar 
- uma espécie de estufa 
localizada na ETE Bela 
Vista – perde cerca de 
70% da água. Depois, é 

misturado com material 
estruturante, resultado 
das podas feitas na ci-
dade. Ao final, o resul-
tado de todo o processo 
é destinado à agricultu-
ra. A compostagem é o 
processo mais adapta-
do para tratar resídu-
os orgânicos. Com ela, 
é possível estimular a 
decomposição de ma-
teriais orgânicos e a 
redução de contami-
nantes como patógenos 
e metais pesados para 
se obter um material 
estável, rico em matéria 
orgânica humificada e 
nutrientes minerais

Nova etapa nas obras de ampliação da ETA
De Mogi Mirim

Mais uma etapa das 
obras de ampliação da 
Estação de Tratamento 
de Água (ETA) foi inicia-
da. O local onde ficarão 
os reservatórios de con-
tenção de cloreto férrico 
e de cal líquido, ambos 
usados no processo de 
tratamento de água, já 
começou a ser preparado.

A primeira etapa desta 
parte da obra consistiu na 
demolição e destinação 
final adequada da con-
tenção existente para a 
implantação da nova es-
trutura. A demarcação 

com estacas e regular-
ização do terreno já foram 
feitas.

O próximo passo é a 
conclusão da fundação 
com perfuração e injeção 
de concreto e armadu-
ra e montagem do bloco 
de coroamento, armad-
ura de laje e paredes da 
contenção, seguido da 
montagem da base com 
armação de concreto e 
pintura. A instalação do 
reservatório será exe-
cutada por técnicos do 
Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos (SAAE) 
de Mogi Mirim.

O sistema de con-

tenção contará com dois 
reservatórios para clo-
reto férrico, sendo um já 
existente e que passará 
por reforma e um reser-
vatório para armazenar 
hidróxido de cálcio em 
suspensão, substituindo 
o produto em pó usado 
atualmente para neutral-
ização ou correção do pH 
da água.

A adequação da arma-
zenagem dos produtos 
químicos utilizados no 
tratamento de água faz 
parte do projeto de am-
pliação de ETA, iniciado 
em 2020.

As obras começaram 

com a construção de um 
novo ponto de chegada 
de água bruta e a insta-
lação de quatro novos 
floculadores (já existem 
oito), mais dois decanta-
dores (a estação já opera 
com quatro) e outros oito 
filtros (há quatro em op-
eração no momento).

A parte estrutural 
desses módulos já foi fi-
nalizada, seguindo para 
a impermeabilização das 
paredes que ficarão em 
contato com água e pos-
teriormente a instalação 
dos equipamentos para 
o processo de tratamento 
da água bruta.

Da Redação

O deputado Edmir 
Chedid (DEM) garantiu 
nesta quarta-feira (17) 
a inclusão de Águas de 
Lindoia, Brotas e Santo 
Antônio de Posse no Pro-
grama Água é Vida, de-
senvolvido pelo governo 
estadual. A iniciativa tem 
por finalidade reforçar a 
segurança hídrica, con-
forme reivindicação do 
parlamentar ao governa-
dor João Doria e ao vice-
governador Rodrigo Gar-

cia – ambos do PSDB.
A partir de dezem-

bro, os três municípios 
receberão recursos para 
implantar projetos de 
preservação de manan-
ciais de abastecimento e 
serviços de saneamento. 
A iniciativa vai garantir 
benefícios para mais de 
100 mil habitantes – 67,4 
mil somente dos municí-
pios contemplados com 
a atuação parlamentar. 
“O investimento no meio 
ambiente é fundamental 
aos municípios”, disse.

Edmir Chedid expli-
cou que o investimento 
do governo estadual será 
de R$ 400 milhões em 
ações que incluem a per-
furação de poços e a revi-
talização de rios. O Pro-
grama, coordenado pela 
Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente, 
está dividido em quatro 
eixos: “Águas Subter-
râneas”, “Rios Vivos”, 
“Barramentos” e “Coo-
peração com a Secretaria 
de Agricultura e Abaste-
cimento”.

Os municípios incluí-
dos pelo parlamentar no 
Programa Água é Vida 
estão divididos em três 
bacias hidrográficas: a 
do Mogi-Guaçu (CBH-
Mogi), com Águas de 
Lindoia; do Tietê-Jacaré 
(BTJ), com Brotas; e a 
dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí (CBH-P-
CJ), com Santo Antônio 
de Posse. “Temos que 
proteger o meio ambien-
te; proteger nossa popu-
lação”, finalizou Edmir 
Chedid.

Parlamentar inclui três municípios no Programa 
Água é Vida; um deles é Santo Antônio de Posse

O CAR (cadastro 
ambiental rural) é um 
documento eletrônico 
obrigatório para todos 
os imóveis rurais no 
Brasil, e foi um dos ins-
trumentos legais a par-
tir do novo código am-
biental de 2012.

Para o imóvel rural 
que não realizou o CAR 
é provável que encontre 
dificuldades em relação 
a adesão junto ao PRA 

(programa de regula-
rização ambiental) em 
conseguir empréstimo 
junto a instituições fi-
nanceiras e, também, 
na regularização da 
propriedade pelos car-
tórios de registros de 
imóveis.

O Departamento de 
Agricultura e Meio Am-
biente da Prefeitura 
Municipal de Santo An-
tônio de Posse auxilia 

os produtores rurais em 
relação ao CAR, produ-
zindo este documento 
para os mesmos, reti-
ficando e corrigindo, 
para que eles fiquem 
sempre atualizados.

O produtor rural do 
município que preci-
sar deste cadastro bas-
ta entrar em contato 
com o departamen-
to através do telefone 
(19)3896-1281 e agen-

dar um horário e, caso 
haja dúvidas em rela-
ção as demarcações que 
devem ser inseridas 
no cadastro, os técni-
cos do departamento 
responsável realizarão 
uma visita técnica na 
propriedade para que 
junto com o produtor, 
possa estar sanando as 
essas dúvidas para que 
o cadastro seja realiza-
do corretamente.

Prefeitura da Posse auxilia os produtores rurais 
sobre o Cadastro Ambiental Rural

Secretaria de obras realiza serviços de 
manutenção e limpeza em áreas públicas nesta 

terça
A Prefeitura de Jag-

uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Obras 
e Serviços, realiza nesta 

terça-feira, dia 16 de no-
vembro, serviços de ma-
nutenção e limpeza em 
áreas públicas da cidade.

Na praça do Jardim Im-
perial, estão sendo realiza-
dos serviços de roçagem e, 
no bairro Cruzeiro do Sul, 

limpeza e conservação.
A Secretaria de Obras e 

Serviços também iniciou a 
pintura da Ponte Antônio 

Pereira de Camargo, sobre 
o Rio Jaguari, na Avenida 
Antártica.

Os trabalhos atendem 

ao cronograma de serviços 
da secretaria previstos 
para serem executados em 
toda a cidade.  
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Confira os resultados da 5ª rodada da competição e os próximos confrontos 

A Biblioteca Muni-
cipal de Holambra vol-
tou a receber na última 
quinta-feira, dia 11 de 
novembro, sessões gra-
tuitas de cinema por 
meio do Pontos MIS, 
um programa do Museu 
da Imagem e do Som – 
instituição vinculada à 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do 
Governo do Estado de 
São Paulo. A iniciativa 
havia sido interrompida, 
em formato presencial, 

em função da pandemia 
da Covid-19, em março 
do ano passado.

O primeiro longa exi-
bido nesta retomada foi 
Cinema Paradise, um fil-
me franco-italiano que 
retrata as lembranças de 
Toto, um cineasta que 
retorna à sua cidade na-
tal ao descobrir que seu 
velho amigo de infância, 
um projecionista, fale-
ceu.

No dia 18 foi a vez 
do longa A invenção de 

Hugo Cabret. Dublada e 
com censura livre, a pro-
dução narra a história de 
Hugo, um garoto de 12 
anos que perde o pai, um 
relojoeiro que trabalha 
em um museu. Antes de 
falecer, o homem mostra 
ao menino a sua última 
descoberta: um androi-
de. Após fazer amizade 
com uma jovem, Hugo 
descobre que ela tem 
uma chave que cabe no 
fecho existente no robô. 
Juntos, eles embarcam 

em uma grande aventu-
ra.

“Este é um programa 
que nos orgulha muito 
e que tem o objetivo de 
difundir a cultura. Esta-
mos extremamente fe-
lizes de retomarmos as 
exibições aqui na Biblio-
teca”, falou Alessandra 
Caratti, diretora muni-
cipal de Turismo e Cul-
tura. “Todos estão con-
vidados a compartilhar 
emoções conosco nova-
mente”.

A Quinta-Feira de Sa-
bores de Holambra, feira 
noturna mais saborosa 
da região, voltará a ser 
realizada a partir do dia 
16 de dezembro. A ativi-
dade havia sido suspen-
sa em março de 2020 em 
função da pandemia da 
Covid-19. Para embalar 

a retomada, está previs-
ta apresentação especial 
da Orquestra de Viola 
Caipira da cidade.

Criada em julho de 
2018, a exposição se-
guirá sendo realizada às 
quintas-feiras, das 17h 
às 22h, no entorno da 
Praça dos Imigrantes, 

próxima à caixa d’água 
do bairro. A entrada é 
gratuita. Além de bar-
racas tradicionais como 
as de frutas, verduras e 
legumes, são comercia-
lizados produtos como 
temperos, itens alimen-
tícios típicos de Minas 
Gerais e do Nordeste do 

país, grãos e embutidos. 
A atração conta também 
com uma grande varie-
dade de opções gastro-
nômicas.

“Seguimos todos os 
protocolos sanitários 
exigidos para que pos-
samos retornar às ati-
vidades da feira com 

segurança e tranquili-
dade”, explica a diretora 
municipal de Turismo 
e Cultura, Alessandra 
Caratti. “A Quinta-Fei-
ra de Sabores é um dos 
mais concorridos atra-
tivos gastronômicos da 
região. Por isso, estamos 
muito entusiasmados 

com essa retomada. É 
um ambiente arejado e 
repleto de opções para 
comer, beber e levar 
produtos alimentícios 
para casa”.

Biblioteca Municipal volta a receber 
sessões gratuitas de cinema

Quinta-Feira de Sabores: Feira Noturna do 
Imigrantes será retomada em dezembro

Copa de Futebol Amador de Holambra 
chega nesta sexta às oitavas de final

A partir de agora, 
cada jogada é decisiva. 
Começam nesta sex-
ta-feira as oitavas de fi-
nal da Copa de Futebol 
Amador de Holambra. 
A primeira partida está 
marcada para 19h en-
tre Imigrantes e Santa 
Cruz, no Estádio Munic-
ipal. Todos os jogos são 
abertos ao público e a 
entrada é gratuita. Con-
fira os resultados da 5ª 
rodada da competição e 
os próximos confrontos.

Resultados da 5ª ro-

dada:
Real Conquista 2 x 1 

Bar Sem Lona
Figueirense 1 x 3 Jack 

Flores
Vila Nova 3 x 1 CRB
Juventude 2 x 1 Re-

senha
Nacional 0 x 0 Los 

Hermanos
Santa Cruz 1 x 3 Ga-

lunáticos
Galáticos 1 x 2 Grê-

mio Holambra
Imigrantes 6 x 0 Mer-

cenários
Confrontos das oi-

tavas de final:
Sexta-Feira, 19 de 

novembro, às 19h: Imi-
grantes x Santa Cruz 
(Estádio Municipal)

Sexta-Feira, 19 de no-
vembro, às 20h50: Los 
Hermanos x Resenha 
(Estádio Municipal)

Sábado, 20 de no-
vembro, às 14h30: 
Clube x Figueirense 
14h30 (Estádio Munic-
ipal)

Sábado, 20 de no-
vembro, às 16h30: Ju-
ventude x Bar Sem Lona 

(Estádio Municipal)
Sábado, 20 de no-

vembro, às 18h30: Grê-
mio Holambra x CRB 
(Estádio Municipal)

Sábado, 20 de no-
vembro, às 20h45: Vila 
Nova x Real Conquista 
(Estádio Municipal)

Domingo, 21 de no-
vembro, às 8h45: Jack 
Flores x Mercenários 
(Estádio Municipal)

Domingo, 21 de no-
vembro, às 10h45: Ga-
lunáticos x Nacional 
(Estádio Municipal)

Fundo Social de Jaguariúna abre inscrições para 
curso de hambúrger artesanal 

O Fundo Social de 
Jaguariúna oferecerá 
mais um curso gratuito 
aos jaguariunenses. De-
sta vez, em parceria com 
Sebrae e Senac, os alunos 
aprenderão como fazer 
hambúrguer artesanal. 

A carga horária é de 
32 horas. Durante esse 
período serão ensina-
das por exemplo: boas 
práticas para serviços de 
alimentação, técnicas de 
armazenamento e con-
gelamento de ingredien-

tes, criação de cardápio 
e pontos de cocção da 
carne. 

As aulas acontecerão 
de segunda a sexta-feira 
das 13h às 17h. Podem 
participar as pessoas que 
são maiores de idade e 

moradores de Jaguariú-
na. 

São 10 vagas dis-
poníveis. As inscrições 
poderão ser feitas nesta 
quinta-feira, dia 18 das 
8:30 às 12h e das 13h às 
16:30 no Fundo Social 

de Solidariedade que fica 
na rua Cândido Bueno, 
792, Centro. 

Para se inscrever é 
preciso apresentar orig-
inais e cópias dos se-
guintes documentos: 
RG, CPF, Cartão Ci-

dadão e comprovante 
de endereço. As aulas 
começam no dia 1º de 
dezembro.

Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 3867-
2344.

Dia da Consciência Negra terá filme, música e 
debate no Teatro de Jaguariúna

De Jaguariúna

A importância do Dia 
da Consciência Negra, 
20 de novembro, será 
lembrada pela Prefei-
tura de Jaguariúna, em 
um evento realizado por 
meio da Secretaria de 

Turismo e Cultura, no 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide. A partir das 17h 
haverá muita música, 
bate-papo a respeito do 
tema e a exibição de um 
filme.

O evento totalmente 
gratuito começará com 

a apresentação do gru-
po musical “Maracatu”. 
Em seguida será exibido 
o filme “Marighella”, do 
ator e diretor Wagner 
Moura. 

Depois o público 
poderá conferir uma 
roda de conversa com o 

professor e historiador, 
Felipe Mello, o advoga-
do e representante do 
núcleo de pesquisa e es-
tudos intradisciplinares 
da Unieduk, José Jorge 
Tannus Neto, o jornalis-
ta, Aluísio Santana e a 
estudante de direito e 

pesquisadora em racis-
mo estrutural no Brasil, 
Karine Marriel Farias da 
Silva. 

O bate-papo será me-
diado pelo geógrafo, 
mestre em linguagens, 
mídia e arte, Luis Felipe 
Valle. 

Fechando a celebração 
do Dia da Consciência 
Negra, o grupo Dinamite 
Crew fará um show que 
promete agitar o público. 
Para conferir basta reti-
rar o ingresso na bilhe-
teria do teatro uma hora 
antes da sessão.
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Os projetos aprovados foram o que cria o Fundo Especial e a Contribuição Voluntária do Corpo de Bombeiros, e o que institui o Regime de Previdência Complementar 
aos servidores públicos municipais 

Conselheiros tutelares eleitos 
tomam posse em Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra realizou no últi-
mo domingo, dia 7 de 
novembro, eleição para 
escolha de novos Con-
selheiros Tutelares, tit-
ulares e suplente, para 
atuação em Holambra. 
O processo de votação 

ocorreu na Escola Mu-
nicipal Jardim das Pri-
maveras. Três pessoas 
se candidataram para o 
cargo.

67 moradores da ci-
dade, inscritos na 75ª 
Zona Eleitoral, partic-
iparam do processo. 

Cada eleitor poderia 
escolher de um a três 
candidatos. Eliete Ren-
da recebeu 46 votos. 
João Mário da Silva, 
30, e Anaí Pigatto 10 
votos.

De acordo com a di-
retora municipal de 

Promoção Social, Viv-
iane Furgeri, os dois 
candidatos com a maior 
votação acumulada 
foram eleitos titulares. 
Eles tomaram posse no 
dia 16 de novembro. 
O terceiro ficará na 
condição de suplente.

Câmara de Holambra aprova projetos relacionados 
ao Corpo de Bombeiros e a Previdência 

Complementar

Três projetos foram 
aprovados na última ses-
são (16) da Câmara Mu-
nicipal de Holambra, os 
que criam o Fundo Es-
pecial e a Contribuição 
Voluntária do Corpo de 
Bombeiros, e o que in-
stitui o Regime de Prev-
idência Complementar 
aos servidores públicos 
municipais. Além disso, 
pedido de vista adia o pri-
meiro turno de votação 
da Lei Orçamentária An-

ual (LOA).  
Com o objetivo de 

aprimorar as ativi-
dades de Defesa Civil, 
prevenção e combate a 
incêndios, buscas, sal-
vamentos e socorros pú-
blicos, duas proposituras 
relativas ao tema foram 
aprovadas por unanim-
idade. O PL 034/2021 
cria o Fundo Municipal 
Especial do Corpo de 
Bombeiros da Polícia 
Militar no Município de 

Holambra, o Febom, e o 
PL 033/2021 institui a 
Contribuição Voluntária 
destinado a mesma cor-
poração.

O Febom tem por fi-
nalidade assegurar mei-
os para expansão e aper-
feiçoamento do serviço 
de combate a incêndi-
os e salvamento local, 
provendo recursos que 
serão utilizados em di-
versas atividades pelo 
órgão. Enquanto a Con-

tribuição Voluntária para 
o Corpo de Bombeiros 
será espontânea e não 
obrigatória, arrecadada 
em prestação única por 
meio de boleto bancário 
específico enviado anexo 
ao carnê do Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano 
(IPTU).

Ainda, em regime 
de urgência especial, 
todos os vereadores 
foram favoráveis ao PLC 
007/2021 que institui o 

Regime de Previdência 
Complementar (RPC) do 
Município de Holambra. 
O RPC será organiza-
do de forma autônoma 
em relação ao Regime 
Próprio de Previdência 
Social Municipal, apre-
senta caráter facultativo 
e será oferecido por meio 
de Plano de Benefícios 
administrado por enti-
dade fechada de Previ-
dência Complementar 
aos servidores públicos 
efetivos no âmbito do 
Poder Executivo, das Au-
tarquias e Fundações, e 
do Poder Legislativo.  

Os três projetos, de 
iniciativa do Poder Ex-
ecutivo, seguem para 
sanção do Prefeito.

Lei Orçamentária An-
ual (LOA)

Durante a reunião, 
o vereador Eduardo da 
Silva, o Pernambuco, 
requereu vista do pro-

cesso relativo à Lei Orça-
mentária Anual para o 
exercício de 2022 (PL 
030/2021), adiando as-
sim o primeiro turno de 
discussão e votação que 
ocorreria nesta mesma 
sessão.   

O Pedido de vista é 
uma interrupção do pro-
cesso legislativo para 
estudo e análise mais 
detalhada de uma deter-
minada propositura. A 
LOA é uma peça funda-
mental para o equilíbrio 
das contas públicas mu-
nicipais, que indica o 
quanto e onde será gasto 
o dinheiro público mu-
nicipal no período de um 
ano, duas emendas ao 
projeto foram apresenta-
das pelos vereadores.

Na próxima sessão, 
que será realizada no dia 
06 de dezembro, está 
previsto a retomada dos 
debates e votação desta 
lei orçamentária.

Educação de Jaguariúna recebe kits para 
desenvolver o programa escolas criativas com alunos

A Secretaria Mu-
nicipal de Educação 

de Jaguariúna rece-
beu os kits “Mão na 

Massa” que vão aux-
iliar professores e es-
tudantes na primeira 
etapa do Programa Es-
colas Criativas, ação 
que tem como parceria 
a Fundação LEGO, a 
Fundação Lemann e a 
RBAC – Rede Brasile-
ira de Aprendizagem 
Criativa.

Os kits trazem di-
versos recursos para 
robótica, computação 

e programação, além 
de materiais acessíveis 
para aulas MAKERs 
que irão contribuir di-
retamente para a for-
mação de professores 
e no desenvolvimen-
to das atividades de 
aprendizagem.

Segundo a 
Secretária da pasta, 
Cristina Catão Hosi-
waka, “A rede munici-
pal de Jaguariúna tem 

se destacado em pro-
jetos nacionais devido 
ao potencial dos nos-
sos professores em in-
ovação educacional”.

A iniciativa, visa fo-
mentar a implemen-
tação de soluções in-
ovadoras que ajudem 
a tornar a educação 
pública mais criativa, 
prazerosa, relevante, 
colaborativa e inclu-
siva.

Os kits serão dire-
cionados e utilizados 
inicialmente pelas 3 
escolas municipais já 
integrantes do Pro-
grama: Irineu Espedito 
Ferrari, Mário Berga-
masco e Sada Salomão.

“São materiais de 
muita qualidade que 
engajarão novas ex-
periências dentro das 
nossas salas de aula”, 
disse a secretária.

Projeto ‘Trilhas da Mogiana’ terá ciclovia em 
trecho de antigo leito ferroviário entre Jaguariúna 

e Pedreira
O projeto Trilhas da 

Mogiana, uma parce-
ria entre as prefeituras 
de Jaguariúna e Pedrei-
ra, pretende estimular 
o turismo na região do 
Circuito das Águas com a 
ocupação do antigo leito 
ferroviário em trecho 
que liga as duas cidades.

A proposta é construir 
uma ciclovia sobre o leito 
férreo desativado que 
margeia o Rio Jaguari, 
entre os dois municípios, 
numa extensão de 11 km, 
sendo 5 km em Jaguariú-
na e o restante em Pe-
dreira.

Segundo o secretário 
de Mobilidade Urbana 
de Jaguariúna, Josino 
Silva, que coordena o 
projeto na cidade, já foi 

feita a limpeza do local e 
o início da obra aguarda 
alguns trâmites buro-
cráticos, como a cessão 
provisória de todo o tre-
cho, que pertencia à ex-
tinta Fepasa, hoje pat-
rimônio da União.

“Numa segunda fase 
do projeto, outra ciclo-
via ligará Jaguariúna a 
Santo Antonio de Posse 
e também utilizará o an-
tigo leito da via férrea, 
numa extensão total de 
aproximadamente 12 
km. O projeto ainda está 
em fase de planejamen-
to”, informa Josino.

Ele lembra que o tra-
jeto da linha entre as 
cidades é de “rara bele-
za”. “Já realizamos os 
trabalhos de limpeza de 

todo o trecho e o proje-
to prevê a iluminação 
do trajeto, além da in-
stalação de câmeras de 
monitoramento. Será 
com certeza um grande 
atrativo turístico para 
os municípios”, diz o 
secretário.

BELEZA E HISTÓRIA
Além da beleza natu-

ral do trecho, que corta 
mata nativa à beira do 
Rio Jaguari, o local tam-
bém faz parte da história 
das cidades. O trecho 
pertencia à Companhia 
Mogiana de Estradas de 
Ferro. Fundada em 1872 
por produtores de café, a 
Mogiana inaugurou seu 
primeiro trecho, Campi-
nas–Jaguariúna, em 

1875, com a presença do 
Imperador Dom Pedro 
II.

Anos depois, chegou 

a Ribeirão Preto e es-
tendeu um ramal para 
leste. Mais adiante, ad-
quiriu pequenas ferrovi-

as e construiu ramais na 
região norte do estado de 
São Paulo e na região sul 
de Minas Gerais.


